



La Ponencia Oficial se presenta el jueves, 26 de septiembre, entre las 12:30 y las 14:00 h.

Cirugía de los Glaucomas: un hito en el Centenario de la SEO

Justo al término del acto oficial de Inauguración del 100 Congreso de la Sociedad Oficial de Oftalmología, en principio a partir de las 12:30 h. del jueves día 26, se iniciará uno de los momentos más esperados de esta convocatoria: la presentación de la Ponencia Oficial. Como sus mismos autores, los Doctores Jorge Vila Arteaga y Cosme Lavín Dapena, anticipan amablemente para esta publicación, el trabajo bajo el título «Cirugía de los Glaucomas», esta exhaustiva obra, resaltan, resume «dos años de intensa investigación y colaboración de expertos nacionales e internacionales».

Dres. Jorge Vila Arteaga y Cosme Lavín Dapena

CONSECUENCIA de un trabajo meticuloso y colaborativo, la ponencia se estructura en cinco partes principales, que abordan aspectos esenciales de la cirugía de los glaucomas, desde el origen de su historia hasta las complicaciones postoperatorias. En la primera sección, partiendo de la perspectiva histórica, se repasan los fundamentos de la cirugía en el glaucoma; la segunda se enfoca en la preparación quirúrgica, cubriendo desde la anatomía hasta la preparación mental del cirujano.

Posteriormente se hace una revisión detallada de las técnicas quirúrgicas para el tratamiento de los glaucomas, que destaca la diversidad y las innovaciones recientes en el campo. Desde un punto de vista novedoso, la cuarta sección hace un repaso de los diferentes tipos de glaucoma y su tratamiento quirúrgico. La quinta y última parte aborda las complicaciones y su manejo.

COMPROMISO CON LA SOCIEDAD

Este libro no solo refleja un profundo compromiso con la Sociedad Española de Oftalmología, sino que también continúa una tradición de excelencia en la investigación y práctica del glaucoma. Los autores, que previamente participaron en la Mesa Redonda de la Sociedad de 2016, decidieron continuar con la creación de esta obra para asegurar una cobertura más exhaustiva de cada aspecto relevante de la cirugía del glaucoma. Este es-



Dr. Cosme Lavín Dapena.



Dr. Jorge Vila Arteaga

fuerzo se alinea con la misión de la sociedad de ofrecer recursos valiosos a los profesionales de la Oftalmología.

La elaboración de esta ponencia ha contado con la valiosa colaboración de renombrados autores.

La obra, además, incluye ilustraciones originales y vídeos educativos que estarán disponibles para los lectores, proporcionando un recurso visual y práctico invaluable.

UN LEGADO PARA EL FUTURO

«Cirugía de los Glaucomas» no solo conmemora el pasado de la Sociedad Española de Oftalmología, sino que también establece las bases para futuros avances en el campo. Es un testimonio del continuo

compromiso con la excelencia y la innovación que han logrado los Dres. Cosme Lavín Dapena y Jorge Vila Arteaga.

Ambos Doctores son referentes en la divulgación y docencia de las nuevas cirugías del glaucoma y esta obra es un hito más en su implicación y empeño en hacer llegar a todos los cirujanos un valioso manual de cabecera que resulte un eficaz medio de consulta. El resultado es una obra tremendamente útil para todas las generaciones.

Para acceder a las ilustraciones originales y los vídeos mencionados, los interesados pueden visitar el sitio web de la Sociedad Española de Oftalmología. Este proyecto colaborativo reafirma el compromiso constante con la calidad, la innovación y el avance en la Oftalmología.

Tendrá lugar el jueves 26 de septiembre, entre las 17:30 y las 18:30 h.

La Mesa Redonda pondrá el foco en «Retinopatías y Uveítis asociadas al cáncer»

A media tarde del jueves 26 de septiembre, en concreto entre las 17:30 y las 18:30 h., se celebrará la Mesa Redonda del Congreso del Centenario, que llevará por tema central «Retinopatías y Uveítis asociadas al cáncer». Estará a cargo del Dr. Alejandro Fonollosa y del Prof. Alfredo Adán, que nos avanza las claves de la misma y adelantan por ejemplo que tanto ella como la monografía posterior tendrán «una orientación muy práctica» y por ejemplo habrá «abundante iconografía que nos permita a los oftalmólogos enfrentarnos a estos pacientes tan complejos, que constituyen un reto diagnóstico y terapéutico».

Dr. Alejandro Fonollosa y Prof. Alfredo Adán

LOS pacientes con cáncer sistémico, tanto en el caso de los tumores sólidos como de las enfermedades hematológicas, pueden presentar una gran variedad de manifestaciones oculares localizadas en el segmento posterior: en el vítreo, retina y coroides. Su correcto diagnóstico y tratamiento constituye un reto para los oftalmólogos y los oncólogos. Para ello la interpretación de los hallazgos en imagen oftalmológica multimodal es de gran ayuda ya que la imagen retiniana de campo amplio y la Tomografía de Coherencia Óptica (OCT) permiten detectar cambios muy precoces, diagnosticar correctamente y hacer un seguimiento evolutivo.

Este conjunto de manifestaciones comprende los procesos infiltrativos por el tumor o el cáncer, los paraneoplásicos y los efectos secundarios de los tratamientos. Las nuevas terapias, como los tratamientos con inmunoterapia, han permitido mejorar el pronóstico vital de los pacientes con cáncer metastásico, pero pueden desarrollar efectos secundarios a nivel ocular, principalmente de etiopatogenia inflamatoria, y en otros casos desconocida. También pueden producirse cuadros paraneoplásicos e infecciosos por gérmenes oportunistas. Todo ello requiere la estrecha colaboración entre oftalmólogos y otros especialistas, como oncólogos, hematólogos, infectólogos, inmunólogos, patólogos, y microbiólogos. En consecuencia, los oftalmólogos deberemos tener determinados conocimientos pertenecientes a diversas áreas médicas que nos permitan abordar el diagnóstico y tratamientos conjuntamente con dichos especialistas. Es por todo ello que consideramos era el momento de presentar



Dr. Alejandro Fonollosa.



Prof. Alfredo Adán.

una Mesa Redonda sobre un tema tan actual y de tanto impacto.

CARÁCTER MUY PRÁCTICO

La orientación de la Mesa Redonda y de la posterior monografía es eminente práctica, con abundante iconografía que nos permita a los oftalmólogos a enfrentarnos a estos pacientes tan complejos, que constituyen un reto diagnóstico y terapéutico.

Coordinada por el Dr. Alejandro Fonollosa Calduch y el Prof. Alfredo Adán Civera, la Mesa Redonda del Congreso de la SEO 2024 estará dividida en los siguientes capítulos:

1. Patología retiniana en las leucemias.
2. Patología retiniana en la macroglobulinemia y otras enfermedades hematológicas malignas.
3. La coroides en los pacientes con cáncer.
4. Síndromes paraneoplásicos.
5. Infiltración retinovítrea en pacientes con cáncer sólido. El linfoma vitreoretiniano.
6. Infecciones retinianas en los pacientes con cáncer.
7. Uveítis secundarias a nuevos tratamientos antineoplásicos.

Para la elaboración de la Mesa Redonda, hemos contado con expertos que coordinarán cada uno de los capítulos, en los que también participarán coautores, con lo que confiamos que la Mesa cumpla con sus objetivos de difusión de este grupo de enfermedades y que los socios de la Sociedad Española de Oftalmología disfruten de su lectura.